

# SEMANARIO CATÓLICO.

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIAÍSTICA.

Non coronabitur nisi qui legitime certaverit.  
(Paul, ep II ad Timoth.)

No será coronado el que no peleara como bueno.  
(San Pablo, carta II á Timoteo.)

## EL MALDITO LUTERO

V

Roto ya el dique de todo pudor, sacudido el freno de toda vergüenza, Lutero dió suelta á todos sus furiosos contra el Papa y su autoridad de un modo que en lo grosero y brutal no tiene parecido en la historia de ningun otro hereje. Ya no es un teólogo más ó menos extraviado, ya no es un polemista más ó menos impetuoso, es un energúmeno de taberna á quien emborracha el odio, para que no sepa ya guardar clase alguna de moderacion y ni siquiera de social comedimiento. Esos Luterillos en miniatura que andan por ahí entre nosotros pregonando las lindes de la tolerancia moderna, vean de quien descende en línea recta todo ese artificioso sistema de hipócritas mansedumbres con que quieren embobarnos, vean como las entendia aquel su malvado progenitor.

«El Papa, decia, está lleno de diablos, escupe diablos, suena diablos por las narices, c... diablos.»

«Paulito mio (escribe en otra ocasion á Paulo III), Papita mio, borriquito mio, vete despacio, mira que está pelado el suelo, te romperás una pierna, te

quedarás cojo y dirán las gentes: ¿Qué diablo es éste? ¿Cómo se ha puesto cojo este pequeño Papalin?»

«Un asno sabe que es asno (decia en otro lugar), una piedra sabe que es piedra; y estos asnos de Papalines no saben que son asnos.»

Y más abajo añade:

«El Papa no puede tenerme á mí por asno, pues sabe muy bien que por la bondad de Dios y por una gracia particular suya (¡blasfemo!) yo soy más sábio en las Escrituras que él y que todos sus asnos.»

Formas tan cultas y galanas de discutir y de hacer la propaganda eran las usuales en todos los escritos de Lutero contra sus enemigos. Lo cual no es de extrañar si bien se mira, pues esto no es más que tascar y cubrir de súcio espumarajo el freno del anatema que el desdichado sentia con harto dolor sobre sí. Más rara es otra cosa, y es la siguiente.

Este fogoso apóstol de la Biblia sola y del libre exámen y de la negacion de toda autoridad doctrinal, perdía igualmente los estribos de la buena educacion y del sentido comun, cuando alguien se atrevia á hacer uso contra su dictámen de aquella misma libertad de

pensar que á la cuenta dicen ha traído él al mundo de nuestros días. Es caso original. Lutero se alzó contra el Papa, mas no fué sino para arrogarse él mismo todo el lleno de la autoridad y de la infabilidad pontificia. Y las ejercia con implacable dureza y virulencia sobre sus infelices adeptos, que habian caído en la inocentada de creer en la paradoja del libre exámen de las Escrituras. Del patriarca de los modernos revolucionarios deben de haberla aprendido sus actuales hijos ó descendientes, los cuales no vociferan y truenan contra el despotismo y las dictaduras, sino para hacerse ellos los más déspotas y dictadores. ¿Quién suele haber por ahí más grosero despreciador de todos los fueros de la humana conciencia, que esos eternos y empalagosos panegiristas de los imprescriptibles é indiscutibles é inalienables derechos de ella? Lutero era así, y no es de maravillar lo hayan tomado despues de él como aire natural de familia todos sus discípulos. Oigámosle á él mismo otra vez.

«Sabed (dice en una cuestion á sus contrincantes), sabed que en adelante no me dignaré concederos el honor de permitir que vosotros, ó los Angeles mismos del cielo (iii) juzgueis de mi doctrina. Nadie censure mi enseñanza ni los mismos Angeles, porque estando yo cierto de ella, quiero por ella juzgaros á vosotros y á los Angeles.»

¡Valiente, infalible é indiscutible se presenta ya desde el principio ese señor libre-pensador, padre y maestro de todos los libre-pensadores que hoy más que nunca presumen de su infabilidad é indiscutibilidad!

Mas sigamos. Oid lo que á Erasmo

escribia nuestro famoso corifeo de la libertad de pensar.

«Deponed todas las armas que os suministran los ortodoxos, las escuelas de los teólogos, la autoridad de los Concilios y de los Pontífices, el consentimiento unánime de tantos siglos y de todo el pueblo cristiano; nosotros no admitimos más que las Escrituras, pero de tal suerte (óigase bien al libre-pensador), que *sólo nosotros* tenemos autoridad cierta para interpretarlas.»

¿Qué tal? Pero aún pasa más adelante y formula con mayor crudeza su propia infabilidad.

»Lo que nosotros interpretamos, eso entendió el Espíritu Santo; lo que dicen los demás, aunque sean muchos, aunque sean sábios, nace del espíritu de Satanás.»

¡Ah! ¿Creían nuestros lectores ser cierto aquello que dicen por ahí de que Lutero fué el importador del libre exámen en religion?—*F. S. y S.*

(De *La Revista Popular*).

#### EL DIFUNTO P. BURKE

Dios ha llamado á su eterno descanso á ese hombre famosísimo, llamado por Pio IX *Príncipe de los Predicadores*, y por los ingleses é irlandeses *el mayor orador del mundo*.

El día 5 de Enero de 1849, á los 19 años de edad, habia vestido el hábito dominicano en el convento de Perusa, por abrigar en su alma la creencia que toda la Orden de Santo Tomás de Aquino y de San Vicente Ferrer prestarian á su inteligencia colosal, á su fantasía brillante y á su corazon nobilísimo, el pábulo ansiado para no perecer de inacción.

El hijo de Galway halló muy pronto

lo que buscaba, cuando después de su profesión entró como estudiante en nuestro célebre convento de la Minerva. Su afán de ciencia y de perfección cristiana quedó cumplido. Veinte años nada más tenía cuando los superiores le nombraron Maestro de novicios, no siendo más que simple diácono, prueba patente de la madurez de sus virtudes.

Para restaurar la Orden en Inglaterra, fué destinado á la naciente casa de Woodchester con el fin de que educase y formase á los jóvenes que habían de poblar aquella nuestra antigua provincia, desolada por la Reforma. Es decir, que fué en Inglaterra lo que el P. Lacordaire en Francia.

En 1855, ordenado ya de sacerdote, pasó á su patria, Irlanda, para proseguir la gloriosa empresa de restauración. Allí fué donde se dejó conocer y apreciar en todo su valor. Allí inauguró la serie gloriosísima de triunfos, que duró cuanto su vida. Como predicador, como orador, como tribuno; en los templos, en los salones, al aire libre; para los sabios, para los políticos, para los paisanos, era el oráculo, el rey... Los irlandeses que le oían, pensaban, amaban, aborrecían á voluntad de él. Si les pedía dinero para levantar un templo, vaciábanse los bolsillos con el más instantáneo desprendimiento; si les pedía protestas de fé, prorrumpan los corazones en frases propias de mártires: si les tocaba las fibras del patriotismo, resonaban como explosiones los víras á Irlanda.

El P. Burke hablaba todo género de lenguaje, y en todo era inimitable. Hablaba el lenguaje de los sabios, y los sabios le escuchaban con asombro; habla-

ba el lenguaje de los políticos, y los políticos quedaban ántes él anonadados; hablaba el lenguaje sabrosísimo del pueblo, y el pueblo lloraba, reía, se encendía, se calmaba, como si el Padre tuviese en su mano el resorte que mueve alma, corazón y sentidos. El pueblo era un verdadero *juguete* de la palabra del P. Burke. Nadie como él ha sabido excitar los más contrarios sentimientos del pueblo. Era la personificación acabada del carácter poético irlandés, en todas y cada una de las gradaciones de cultura. Por regla general, su estilo era sencillo, agraciado con las más oportunas y expresivas comparaciones, con imágenes embelesantes, con anécdotas del más delicado gusto, con aquella viva y risueña galanura que constituye el carácter de la literatura irlandesa.

Baste decir en confirmación de esa elocuencia todopoderosa y del amor entusiasta que en los pueblos excitaba, que habiendo pasado á los Estados Unidos en 1872, y predicado allí por dos años escasos, el dinero recogido con sus sermones y otros discursos llegó á la fabulosa suma de *ocho millones*, los cuales fueron empleados en edificar iglesias, dotar hospitales y escuelas católicas. Para construir cualquier templo ó casa de beneficencia, era ya sabido en Irlanda que con solo predicar el P. Burke un sermón y pedir al fin de él una limosna, podían los operarios poner manos á la obra.

Las cualidades más admirables que dieron fama eterna á Edmundo Burke, Shiel y O'Connell, glorias clarísimas de la tribuna británica, resplandecieron unidas, dice un célebre escritor hijo de San Ignacio, como en haz luminoso en

el predicador dominicano. Arrebatada y vehemente como la de su homónimo Edmundo Burke, pintoresca como la de Shiel, copiosa y original como la de O'Connell, la palabra del P. Tomás Burke poseía cuanto podía hacerla agradable y eficacísima, y tenía además aquel poder y energía sobrehumana que presta el ministerio sacerdotal al hombre que habla en nombre de Dios.

Preguntando nosotros á varios sacerdotes paisanos del orador quién y qué era, contestaron:

—Es un hombre consumado en toda suerte de ciencias, que se sabe á Santo Tomás poco ménos que de memoria; que domina la corriente científica del mundo, porque lee cuanto de bueno se escribe.

—Un hombre que predica en francés é italiano con la misma facilidad que en inglés.

—Un hombre de una virtud tan amena y jovial, que en su presencia nadie puede estar triste.

Su vida fué una serie continuada de triunfos; su persona, un ídolo para los irlandeses; su nombre, un título de envidiado orgullo para la Orden dominicana.

Pero los triunfos rinden el cuerpo á la vez que vigorizan el alma. El P. Burke cayó oprimido por la majestad de su propia gloria. Hacia ya tiempo que nos decían que estaba desfallecido de tanto trabajo. Dios deseaba verlo en el cielo.

Su último sermón fué el que predicó en Lóndres cuando se inauguró en Mayo último la espléndida iglesia levantada por la Orden, con asistencia de lo más florido de la Gran Bretaña. Era muy justo que plantase de una manera

victoriosa en aquella capital la bandera dominicana quien había comenzado á tremolarla y pasearla triunfante por sus provincias. Después que un conquistador logra escalar los muros de la corte y colocar en sus torres la bandera que había empuñado por mandato de su rey, su misión está cumplida: sólo le restan los vítores de triunfador y el lauro con que le ciña el monarca.

Toda la prensa se deshizo en alabanzas del postrer sermón. Era la voz del cisne que cantaba su propia muerte y hacia inconscientemente su propio elogio fúnebre.

Irlanda perdió á su hombre; el orador, el sabio, el santo, porque el Padre Burke era un santo. Del cielo dominicano se desprendió un astro de primera magnitud, no para caer en el abismo, sino para subir á brillar con beatífica luz en el cielo de los cielos.

*(La Voz Dominicana).*

---

## SECCION PIADOSA.

---

### DOMINICA XXVII DESPUES DE PENTECOSTES

El Evangelio de la Misa de esta Dominica, que está tomado del capítulo XIII del de San Mateo, es como sigue: «En aquel tiempo: Propuso Jesús al pueblo esta parábola. El reino de los cielos es semejante al grano de mostaza, que tomó en su mano un hombre y le sembró en su campo, el cual es á la vista menudísimo entre todas las semillas: mas en creciendo, viene á ser mayor que todas las legumbres, y hácese árbol, de forma que las aves del

cielo bajan, y posan en sus ramas. Y añadió esta otra parábola. El reino de los cielos es semejante á la levadura, que cogió una mujer y mezclóla con tres sats ó celemines de harina, hasta que toda la masa quedó fermentada. Todas estas cosas dijo Jesús al pueblo por parábolas, sin las cuales no solia predicarles: cumpliéndose lo que habia dicho el profeta: Abriré mi boca para hablar con parábolas, publicaré cosas misteriosas que han estado ocultas desde la creacion del mundo.»

Si nos fijamos ahora en estas noticias que el Señor nos dió de su gloria en las sagradas Letras, advertiremos, que aquellas palabras de Cristo con que empiezan las parábolas: Semejante es el reino de los cielos, etc., no siempre caen sobre la palabra siguiente, como cuando añade en otras: á un hombre negociante, ó á un rey, de suerte que toda la semejanza caiga sobre ellos, sino sobre el resto de la parábola, en la cual se declara con aquella semejanza el camino para el cielo. Y ¿por qué medios y caminos vendremos á merecer y conseguir este reino tan digno de ser procurado de los hombres? ¿qué virtudes pequeñas en la apariencia pero en el valor eficacísimas estarán representadas en este grano de mostaza? La justicia y santidad, la probeza de espíritu, el sufrimiento en las adversidades, la mortificacion de los propios apetitos: éstos son los cuatro medios, éstas las sendas que nuestro adorable Redentor nos mostró con sus ejemplos y sus palabras; éste es el camino por donde anduvieron los Santos, y todos cuantos han llegado á poseer el reino de los cielos, y por el cual deben caminar to-

dos los que le quisieren alcanzar. Virtudes tan viles en la apariencia, que el mundo las tiene por desdichas, como encerradas que están en Cristo crucificado, escándalo para los judíos y necesidad para los gentiles, mas en la verdad y en lo interior preciosas, como que en ellas está encerrada la verdadera dicha y la sabiduría y virtud de Dios

De manera que el fruto de nuestras acciones y el blanco de todas nuestras obras en esta vida, ha de ser la santidad de nuestras almas, y el fin y premio de ellas en la otra el reino eterno de los cielos. Estas virtudes constituyen la justicia que hace á los hombres justos y santos, no como la de los Escribas y Fariseos, que toda era exterior é hipócrita, ni como la de los filósofos gentiles, que no pasaba de la razon humana, corrompida por los vicios, y torcida con el amor propio y vanidad; sino con la justicia y santidad evangélica.

Imitemos, pues, el ejemplo de aquel Señor que se humilló é hizo hombre por nosotros, de aquellos Apóstoles que traian siempre consigo la mortificacion de Jesucristo, de los mártires y confesores, mortificándonos y muriendo al mundo, porque el camino para el cielo es angosto y trabajoso, y así el que no determinare firmemente en su alma dar de mano á todo lo terreno, y abrazar la cruz y la mortificacion, de ninguna manera podrá caminar por él, y mucho ménos llegar á conseguir la corona que desea. A cualquier parte que los ojos volvamos, hallaremos que no se puede alcanzar esta dicha y eterna felicidad, si no es á costa de trabajo, cuidado, mortificacion y diligencia. Este es el camino que llevaron Cristo y sus Santos;

por esta puerta entraron cuántos están en el cielo; por esta hemos de entrar, si nos apercebimos á padecer y á llevar los trabajos que nos vinieren con paciencia y alegría, porque como de continuo decian á los fieles San Pablo y San Bernabé: *Por muchas tribulaciones nos conviene entrar en el reino de Dios.*

---

### CRÓNICA GENERAL.

---

Leemos en nuestro estimadísimo colega el *Semanario de Tortosa*:

«¡Justicia de Dios! Segun se nos acaba de asegurar por persona que está bien enterada, el dia 28 del pasado Setiembre acaeció en Lloá, pueblo de esta diócesis, un trágico suceso, que ha hecho profunda sensacion en aquel vecindario y en los pueblos del contorno. Un sujeto, cuyo nombre no queremos estampar, muy conocido por sus ideas ultraliberales y por los cínicos alardes de impiedad con que mil y mil veces llegó á escandalizar á sus convecinos, hizo venir de un pueblo inmediato un maestro albañil, con el objeto de contratar las obras de un cementerio civil, que el susodicho sujeto trataba de edificar al lado del cementerio católico de la poblacion. Una vez hecha la contrata, el vecino de Lloá invitó al maestro albañil á una comida extraordinaria, con la cual deseaba celebrar el gran acontecimiento que, segun él, acababa de tener lugar. La comida se verificó efectivamente con grande alegría y no poco jolgorio. Que debió de ser, además, amenizada con blasfemias é impías bufonadas, es fácil suponerlo en ocasion semejante y en la casa del sujeto á que nos referimos, el cual tenia por

costumbre el desafiar á Dios con sacrilega rabia, y jactarse de su impunidad. Pero hé aquí que, despues de la comida, al salir dicho sugeto á una garita que, desde la última guerra estaba adherida á la pared de su casa, sin duda para mirar al campo, sucedió que en aquellos mismos momentos se hundieron de improviso el suelo y las paredes de la garita, cayendo en ellas envuelto el desgraciado que allí estaba, el cual murió reventado á las dos horas, durante las cuales no cesó de blasfemar é injuriar desesperado á la divina Justicia, que de un modo tan manifiesto le estaba castigando. Civilmente, por supuesto, sin ninguna señal de religion, fué enterrado el cadáver del desgraciado en el sitio destinado á cementerio civil, que el difunto habia proyectado edificar. Los treinta ó cuarenta correligionarios que del mismo pueblo y de otros de alrededor acudieron con una música á enterrar al que, segun parece, era su jefe ¿meditaron un poco siquiera acerca de este triste y ejemplar suceso, que á tantas reflexiones se presta?»

---

Leemos en *El Diario de Palma*:

«En todas las parroquias se leyó ayer el edicto del Sr. Obispo reprobando el periódico *La Autonomia* y prohibiendo su publicacion y lectura. En la de San Jaime, por la circunstancia de pertenecer á la misma la casa en donde se halla establecida la redaccion é imprenta de aquel periódico, el Sr. Ecónomo, D. Rafael Tous, explicó el documento episcopal, diciendo que habian incurrido en la pena de excomunion mayor el propietario, director, redactores, administrador é impresor de dicho periód-

co, como tambien sus auxiliares y dependientes y cuantos cooperan á la publicacion, incluso los dueños del edificio en donde se imprime el periódico censurado. Hizo ver la gravedad de esta pena eclesiástica, consistente en la privacion de las gracias espirituales que se obtienen en virtud de los Sacramentos, de la entrada en los templos y de ser enterrados en lugar sagrado, la cual estaba dispuesto á aplicar y hacer aplicar á todos los sacerdotes que están bajo su jurisdiccion, aunque le costara la vida, por exigirlo su ministerio. Deploró que esos delitos contra la Religion se hubiesen cometido en una parroquia tan religiosa, como es la de San Jaime, la que con especialidad desde tiempo remoto ha tributado culto á la Inmaculada Concepcion de Maria, ultrajada ahora tan gravísimamente; dijo empero que abrigaba la esperanza de que hijos de padres cristianos volverian al seno de la Iglesia, y que, para obtener esa gracia del cielo se verificaria un tríduo, que empezará el jueves, y el domingo próximo una funcion de desagravios. El auditorio era muy numeroso.

Hemos visto el dia de todos los Santos trabajar á los albañiles en las obras del Estado. Así se comprende que sea Madrid la poblacion de España donde ménos se guardan las fiestas. De arriba han de bajar los buenos ejemplos, para que se formen las buenas costumbres sociales.

Se cuenta en la historia de Felipe II, que yendo de Madrid al Escorial, con motivo de una grave urgencia en un dia de fiesta, tuvo que detenerse en Galapagar, por haberse desherrado una de las mulas del coche. El cochero pidió

permiso al Rey para detenerse mientras herraban la mula, y el Rey, apeándose del carruaje, le dijo: «Antes hay que hacer otra cosa,» y se dirigió en persona á casa del Sr. Cura para solicitar el permiso de que el herrador trabajase en domingo.

Así entendia sus deberes cristianos el gran Felipe II.

El Emmo. Cardenal Vicario ha dirigido á los católicos con fecha 10 de Octubre una invitacion, recordándoles la existencia de la *Asociacion reparadora de las naciones católicas*. Los católicos de cada nacion residentes en Roma, se reunen una vez á la semana para orar ante el Santísimo Sacramento, en desagravio de las muchas ofensas que se le hacen en cada una de sus respectivas naciones. El Cardenal Vicario excita á los fieles de los diferentes países, á que unan sus oraciones á las de sus compatriotas de Roma, ganando de esta suerte las mismas indulgencias concedidas á los que visitan las iglesias en que se celebran las Cuarenta Horas en Roma.

El Gobierno italiano está consternado, á consecuencia de la gran perigrinacion del 7 de Octubre. De 30.000 peregrinos que fueron á postrarse á los piés de Su Santidad, la mitad eran romanos, y los restantes procedentes de las diversas provincias de Italia. Hubo alguno que hizo el viaje á pié desde Venecia.

Los revolucionarios están furiosos y hablan nada ménos que de violar el Vaticano, y saquear á Roma, cuyos habitantes siguen afectos al Sumo Pontí-

fice, á pesar de los esfuerzos que por espacio de trece años viene haciendo el gobierno usurpador.

Leemos en *La Veu de Monserrat*.

*Castigo de Dios*. Tal como la inserta nuestro valiente colega *L' Unitá Católica* de Turin transcribimos la siguiente noticia.

«A las fiestas del centenario de Lutero han seguido terribles incendios que han destruido los locales habitados por el heresiarca en su vida. En Esfurt el fuego devastó la casa Cotta, en donde habia sido acogido cuando jóven; en Eisleben el incendio destruyó la casa en donde nació, y en Witemberg la iglesia en que habia sido enterrado.»

Los griegos católicos han comprado en Jerusalem á los musulmanes el Santuario de Santa Verónica en 70.000 francos. Este santuario es una de las catorce estaciones del camino de la Cruz (Via-crucis), donde la Verónica enjugó el rostro de Nuestro Señor, cuya imàgen quedó marcada en el lienzo de que la Santa mujer se habia servido.

El Emperador de Rusia ha reanudado oficialmente sus relaciones con la Santa Sede, y nombrado Embajador cerca de Su Santidad á Bontekeieff, persona reconocida por su gran talento y prudencia diplomática.

El Gobierno de la República francesa ha prohibido á todos los archiveros del Estado, que faciliten documentos al erudito M. d' Fericault, que hace años

se ocupa en preparar una historia exacta y documentada de la Revolución francesa.

—En cambio nuestro Santísimo Padre ha ordenado que se saquen á la luz todos los actos del Pontificado de que guardan noticias los archivos.

¿Quiénes son aquí los oscurantistas?

El Gobierno de la Iglesia cuesta unos 500.000 francos al mes. Tiene el Papa á su cargo además del personal del Vaticano, á los Cardenales romanos y á las Congregaciones romanas. Tambien sostiene á las misiones que dependen de Roma, y multitud de Escuelas, Academias y Universidades. Alternan los Nuncios de los respectivos países con los demás embajadores, sin desprestigio ni menoscabo de su dignidad. A pesar de tan enormes gastos, distribuye Su Santidad cuantiosas limosnas á los pobres, á las misiones y á los asilos.

En la actualidad, despues de trece años de usurpacion y despojo por parte del Gobierno piemontés, la caridad de los católicos no ha disminuido, y el Dinero de San Pedro basta para atender á las más urgentes necesidades de la Santa Sede.

El redactor de *La Vanguardia* D. Manuel Béjar y Selfés ha sido reducido á prision en cumplimiento de la sentencia impuesta en la causa que se le seguia en la Audiencia de Madrid, por ataques á la religion católica en un suelto humorístico copiado de un periódico portugués.

El recurso de casacion interpuesto por el interesado no ha sido admitido, y en su virtud ha sido declarada firme la sentencia, que alcanza, no sólo al se-



ñor Béjar, sino á *La Vanguardia*, que tendrá que suspender su publicacion durante veinte dias en cumplimiento de la sentencia.

El sexto Congreso católico italiano que acaba de tener lugar en Nápoles, ocupará un lugar glorioso en los anales religiosos de Italia.

Han asistido á él 19 Obispos, 6 han enviado representantes y 35 se han adherido al Congreso. Mons. Sanfelice, Arzobispo de Nápoles, ha sido el presidente de honor. Su discurso de apertura ha versado sobre la caridad, virtud de que el mismo ha dado tan notables ejemplos, con ocasion de la catástrofe de Ischia.

Bajo las órdenes del comité central de Roma, hay en Italia 12 comités regionales, 124 comités diocesanos y 3.000 comités parroquiales. Estos diversos Centros reciben su impulso de la Junta central, y rivalizan en celo, manteniéndose siempre en la brecha para rechazar los ataques de los enemigos de la Religion y de la sociedad.

Numerosísimos son los jóvenes franceses que buscan en países extranjeros los medios de ser educados por los Padres Jesuitas inicuaamente expulsados de Francia. Doscientos veinticinco jóvenes procedentes de diversas partes de Francia se han embarcado en los primeros dias de Octubre en el vapor *Invicta* para ir á Inglaterra al colegio de Padres Jesuitas de Cantorbéry.

Tomamos de nuestro estimado colega *El Vigia Católico* de Ciudadela:

Bajo el epígrafe *Los Hijos Pródigos* publica nuestro muy querido colega *La Fidelidad Castellana* de Burgos un

suelto del cual transcribimos los siguientes párrafos para ejemplo de los extraviados y honra del periódico católico, que por su campaña contra la masonería puede tener gran parte en los satisfactorios hechos que dá á conocer:

«Hace pocas semanas nos ocupamos en *La Fidelidad* de la *lógia masónica* existente en Burgos, de lo perjudicial que era esta asociacion anti-católica, aunque cubre sus tendencias con propósitos filantrópicos, para atraer suavemente á los incautos; y, por último, escitábamos el celo, principalmente, de las madres y de las esposas, para que sus hijos y esposos respectivos abandonaran la *francmasonería*.

»Posteriormente, *La Fidelidad* insinuó las cosas que entre los masones pasaban, y los propósitos de algunos de ellos, que querian separarse y dejar de pertenecer á dicha asociacion.

»Hoy podemos adelantar más. Seis francmasones burgaleses, alguno de ellos de importancia, ya han abjurado de la francmasonería, separándose de la *lógia*, y dos parecen muy dispuestos á seguir este mismo camino.

«Uno de ellos, en este dia de *Todos los Santos*, vuelve á reconciliarse con la Iglesia, mediante una confesion general, cuya práctica religiosa habia completamente abandonado, desde que hace *diez años y ocho meses* ingresó en la *lógia burgalesa La Luz*.

»Durante las tardes últimas, un sacerdote le ha preparado convenientemente para la confesion general que en el dia de ayer hizo, para poder tomar hoy, acompañado de su esposa y de una hija, la Santa Eucaristía.

»¡Que Dios sea loado y reciba con be-

neplácito grande esta comunión, debida en gran parte á la mediación de la Santísima Virgen!

Aunque estamos autorizados por el propio interesado, pues tan profundo es su arrepentimiento, para publicar su nombre, por razones de prudencia no lo hacemos, contentándonos con hacer conocer el hecho para ejemplo y edificación de otros.»

---

### Variedades

---

#### UN MARINO CRISTIANO

##### LA PATRONA

Nuestro capitán era un hombre de vigoroso aspecto, valiente y apacible. Mandaba sin proferir una blasfemia, y recibía los contratiempos sin dar señales de impaciencia. En su camarote había una imagen de la Santísima Virgen.

—Capitán, ¿qué decís del tiempo?

—Es un tiempo perro, ¡y lo peor es que continuará! Vigilaremos, y acaso nos veamos obligados á detenernos en la travesía. Pero tranquilizaos; el buque es bueno, y su capitán tiene fortuna. Tengo cincuenta años de edad, y otros tantos hace que estoy en el mar, porque mi nacimiento fué en un barco.

He navegado toda mi vida, y ningún contratiempo particular me ha sucedido en el trayecto á Roma; y de los que me han ocurrido en los demás pasajes, he podido librarme.

—Capitán, he visto en vuestro camarote la imagen de cierta Señora..... ¿Es la patrona del buque?

Me contestó sonriéndose:

—La Compañía de las Mensajerías

Imperiales no tiene patrona. El vapor está bautizado con el nombre de *Licurgue*. ¿Conoceis este santo?

En cuanto á la Señora de quien habláis, debo deciros que es mi propia patrona.

—¿Y hace mucho tiempo que lo es vuestra, mi capitán?

—Desde cierto día ya lejano, pero todavía reciente en mi memoria, en el que vimos de cerca el fondo del mar, yo y algunos otros que no mirábamos muy á menudo al cielo, es decir, al cielo en que existe Dios. Sin esperanza de tocar la tierra, nos encontramos de repente más devotos de lo que pensábamos, é hicimos un voto á Ntra. Sra. de la Guardia.

En seguida nos envió un remolque, y gracias á él, entramos en el puerto como llevados por la mano. Cumplimos nuestro voto descalzos, y cantando las *Ictanías*; y la Virgen ha hecho por completo la obra. Algun tiempo después me dió una esposa, y esta me ha dado una hija.

Una y otra rezan por mí ante Nuestra Sra. de la Guardia mientras yo navego, y sus oraciones arden como dos cirios de la más blanca y pura cera, pidiendo á la Virgen que muera en mi cama tranquilo y confesado.

Hacen valer que hemos estado demasiado tiempo separados en esta tierra para estarlo también en la eternidad, y creo firmemente que Dios les concederá lo que le piden; por lo que espero que mi hija me cierre los ojos y entierre mi pobre cuerpo. Así, pues, entrad en vuestro camarote, y dormid tan tranquilo como yo.

(Luis Veuillot.—*Perfumes de Roma.*)

## CRÓNICA LOCAL.

Terminada la solemne Novena que en sufragio de las Almas del Purgatorio tuvo lugar en la parroquial iglesia de Santa Maria, predicando todos los dias ante numeroso concurso el Ldo. Señor Cardona, se empezó el citado piadoso ejercicio en la parroquia de Ntra. Señora del Cármen, donde continúa, predicando el propio Sr. Cura-Párroco.

Para mayor comodidad de los fieles, la festividad de San Diego de Alcalá, honor de nuestra España y lustre del Orden seráfico, en vez del lunes último en que debió celebrarse, tendrá lugar mañana en la parroquia de San Francisco de Asis, y consistirá en Misa mayor solemne y sermón, despues de lo cual se hará la solemne bendición de los panecillos.

Llamamos la atención de nuestros lectores sobre lo que copiamos, en la Crónica general, del *Diario de Palma*, acerca de la excomunion á que el periódico titulado *La Autonomia*, se ha hecho acreedor con sus escritos blasfemos, heréticos y escandalosos.

El Jueves próximo dia 22 de los corrientes, fiesta de Sta. Cecilia, tendrá lugar en la Parroquia de San Francisco de esta Ciudad, la siguiente función religiosa que los músicos mahoneses dedican á su Santa Patrona.

1.º Gran misa á cuatro voces y toda orquesta, obra de D. Benito Andreu Pbro.

2.º Grande Offertorio, á toda orquesta, y letra en elogio de la Santa.

3.º y último. Solemnísima marcha

final á toda orquesta y potente órgano.  
Se empezará á las diez.

Por desgracia se ha confirmado el rumor de que el Excmo. Sr. D. José de Salcedo, General Gobernador de este distrito iba á cesar en el mando militar de esta Isla. Cumplidísimo caballero, autoridad ejemplar y católico práctico y ferviente, el Excmo. Sr. D. José de Salcedo, tipo del buen militar español dejará en nuestro país grato é imperecedero recuerdo.

Segun se nos ha asegurado no entregará el mando hasta que se presente el Mariscal de Campo, Excmo. Sr. don Luis Fajardo, nombrado para reemplazarle.

Ha visitado nuestra Redaccion el periódico semanal de Ibiza *La Isla*; devolvémosle el saludo y admitimos el canje, confiando que, adalid avanzado del Catolicismo en aquella Isla, defenderá constantemente y aún á costa de su vida la verdad toda y sola la verdad.

El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis despues de haber administrado el santo sacramento de la Confirmación en San Cristóbal y en Fornells, y cuando continuaba la Santa Visita en Mercadal, donde habia celebrado de Pontifical la fiesta de San Martin, titular de aquella Parroquia, hubo de regresar precipitadamente á Ciudadela, para atender á su quebrantada salud, gravemente alterada en aquel viaje.

Al dar esta triste noticia á nuestros lectores, suplicámosles encarecidamente unan sus oraciones á las nuestras, para

que Dios nuestro Señor, en su misericordia infinita, se sirva conceder al ilustre Enfermo pronto alivio á sus males y completo restablecimiento á su salud, para que, Príncipe de la Iglesia y Pastor vigilante de nuestras almas, continúe dilatados años al frente de esa porcion de la grey del Señor, apacientándola con pastos saludables de vida eterna.

El día 19 del corriente mes los Propagadores de la devocion á San José tendrán Comunion general en la Misa de Requiem, que en la parroquia de Santa María se cantará á las siete y media, en sufragio de los asociados difuntos.

Esta es la piadosa costumbre de dicha Asociacion: ofrecer sus individuos una Comunion y la Sociedad una Misa de Requiem, en sufragio de sus hermanos difuntos, que incapaces de merecer, aguardan en el Purgatorio quien por ellos satisfaga á la divina Justicia.

¡Piadosos josefinos, de mérito infinitamente superior al que contrae quien socorre á un desvalido en este mundo, será vuestra Comunion en pró de las benditas almas! ¡Que á las pobrecitas no les falte tan importante sufragio; pues de él quizás depende que acabe para siempre su amargo padecer!

Derribados el coro y fachada de la Iglesia de San José, en la próxima semana, Dios mediante, se procederá á su reconstruccion, tratándose, segun tenemos entendido, de hacer lo mismo con la pared que da á la calle de San José.

Muy de aplaudir sería que esto se realizara; porque de no hacerlo, á más del fuerte contraste que el viejo paredon ofrecería con el hermoso y nuevo fróntis, se nos figura que la solidez de la obra dejaria mucho que desear.

#### FUNCIONES RELIGIOSAS.

*Parroquia de San Francisco de Asis, mañana á las 7 habrá misa mayor con comunion para los Terciarios y en sufragio de sus Hermanos difuntos; á las 10 la solemne fiesta del glorioso San Diego, predicando en el ofertorio don Matías Nuza Pbro., despues tendrá lugar la tradicional bendicion de los Panecillos, concluyendo con solemne Te-Deum. Por la tarde canto grave de todo el oficio de Difuntos y al fin responso y rosario, todo para eterno descanso de los Terciarios difuntos.*

*Parroquia de Ntra. Sra. del Cármen, á la mañanita misa y comunion en sufragio de las Almas del Purgatorio. Por la tarde luego de visperas se continuará el solemne Novenario que se practica al mismo efecto, predicando el Rdo. Sr. Cura-Párroco.*

*En la de Santa Maria, por la tarde despues del Rosario hará el panegirico de San Antonio de Padua D. Antonio Pons Pbro. Vicario.*

*En la ermita de Ntra. Sra. de Gracia como tercer domingo tendrá lugar el propio mensual ejercicio á Maria de Gracia y en sufragio de los cofrades difuntos por el Sr. Tutzó Pbro.*

*Lunes, en Sta. Maria, á las 7 y media habrá solemne Aniversario y comunion en sufragio de los asociados Josefinos difuntos, y á la noche despues del rosario se practicará el devoto ejercicio propio del dia 19 consagrado al gran Patriarca San José por sus Amigos.*

*Jueves, en San Francisco tendrá lugar misa mayor á toda orquesta y sermon en honor de la reina de los músicos Sta. Cecilia Virgen y mártir.*

